
性別 年代 居住地 ご意見

女性 小学生以下 泉区 いろんなことやむかしのことがしれてすごかったです。

男性 小学生以下 泉区 むかしのことがべんきょうできて、うれしかったです。

男性 20歳代 青葉区

とても面白かったです。母方祖父母の頃から仙台に住んでおり、現在は仙台を
フィールドに研究をしています。祖父母・母が若い頃に過ごした仙台と、自分が
見てきた仙台の歴史的連続性を感じました。
近現代の仙台駅西側について詳しく知る事ができたので、次は長町など市内南
部についても知りたくなりました。ありがとうございました。

女性 40歳代 太白区

・初めて知る事が沢山あっておどろきの連続でした。
・沢山の方に知ってもらいたい所だと思いました。
・戦争について知って、改めて色々と考えさせられました。子供、そして今生きて
いる大人達に知ってもらいたい内容が沢山あると思いました。
・ありがたい場所でした。

男性 小学生以下 太白区 これで2かいめこられました。これは、すごいですね。またいきたいです。

男性 60歳代 若林区 資料目録と印刷(ページ)のおかしなものがありました。

女性 20歳代 その他
昔の地図がパネルになっていたのが良かったです。
他のイベントで仙台に来ていたため、その会場が昔の地図だとここ、といったよう
に照らし合わせて楽しめました。

女性 20歳代 無回答

鉄道・路面電車が好きなため興味を持って来館しました。
昨日市電保存館にも立ち寄ったのですが、こちらの企画展で更に知識が深ま
り、感激しております。
企画展・常設展ともに充実した内容でとても興味深く面白かったです。ありがとう
ございました。

男性 40歳代 宮城県

乗り物が好きなので今回の企画展は特に面白かったです。
今回は歴ネットのスタンプラリーで来ましたが、良いタイミングでした。
高校で教えていますが、何か良い形で貴館との連携や授業に取り入れる事は出
来ないかいつも考えています。
親切なスタッフの方の対応に感謝致します。

女性 16～19歳 太白区 とてもたのしかったです。

男性 70歳以上 宮城野区

小生昭和22年生まれですので昭和30～50年頃の古い写真は本当になつかしい
思いで拝見させていただきました。
写真の展示はもう少し有っても良いとも思いました。
ありがとうございました。

男性 70歳以上 宮城県
昭和30年代県内私鉄市営発行の路線図、案内書、乗車券、時刻表、定期券、車
両写真等の企画を

男性 40歳代 その他
鉄道だけでなく、交通全般や市街の発展問題点にも触れられていて、とても良い
展示だと思いました。

女性 40歳代 泉区
こじんまりとしているけど、よく見るととても細やかに説明がされていて、私は好き
です。いつも勉強になる楽しい展示をありがとうございます。

男性 50歳代 若林区 昭和時代のテレビ番組や歌などの展示も見てみたいです。

男性 30歳代 宮城野区 常設展が見やすくなった。軍都仙台の辺り。

男性 60歳代 宮城野区 身近な物の企画展が多くてとても楽しみです。

男性 20歳代 その他
宮城電鉄のことをもっと知りたい。特に地下ホームについて。いまはどうなってい
るのか？

女性 50歳代 青葉区
昔の地図がたくさんあって興味深く拝見しました。こんな素晴らしい展示をもっと
多くの人に観覧してもらいたいです。
内部もこんなにしっかりとした造りだったとは知りませんでした。

８　資料館に対する意見、感想、要望
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女性 60歳代 その他

・仙台がどんどん大きくなっていく様がすごい。
・神奈川の横浜在住ですが、仙台の方がすごしやすい気がします(交通がやたら
便利)。
・資料館の外かんをくずさない様に、エレベーターがあるともっと来たいと思う人
が増えると思います(古い建物なので、階段が高くて足を上げるのが大変なの
で)。

女性 40歳代 青葉区
広域の移動(飛行機・新幹線)と近くの移動(人力車・バス)などが、地元以外の人
にとって分かりやすかったか？

男性 小学生以下 若林区 地下鉄の昔のことがわかりました。また来ます。

男性 20歳代 太白区 写真資料が多く、街並みの変化がわかりやすかった。

男性 50歳代 太白区
はつかりの運行開始は、昭和33年です。従ってあの写真の昭和50年頃は誤りで
す。日本の蒸気機関車は昭和50年に営業運転を止めています。

女性 50歳代 青葉区

昨年の榴岡図書館での企画展の見どころ講座でお話を聴き、展示を楽しみに参
りました。
本日の庄子氏の講座も合わせて、一層展示を深く楽しむ事ができました！
昨日は文学館の仙コレの講座と展示を見て、記録して頂く・残して後世に伝える
事の大切さ、有難さを感じました。
展示を見て、祖父母の家の壁にペナントの横に貼ってあった「時刻表」や、まだ
車がなかった幼少期に両親とバスで海に行った思い出等、胸がいっぱいになり
ました。
また会期中に来ようと思います。
図録が無いのが残念です。

男性 60歳代 宮城野区
とてもなつかしいです。
20年近く仙台を離れ(転勤)6年前に戻ってきました！
発展にびっくりです。

男性 50歳代 青葉区
映像記録「仙石線の12ヵ月」をもう少し短く編集し、出来れば大きな画面で見た
かった。

男性 小学生以下 太白区 おもしろかったです。

女性 小学生以下 宮城野区 むかしのせんろのことがしれてたのしかった！

女性 小学生以下 太白区 かんちょうさんがやさしかった。

男性 70歳以上 宮城県 明治～昭和の資料がたくさん見られて嬉しかった。

女性 16～19歳 青葉区

仙台周辺の交通の変遷をみられ、とても面白かったです。
昔から中心となる都市であるため、資料がたくさんあって見ごたえがありました。
特に古地図(路線図)の展示には見入ってしまいました。
鉄道は物資の流れなのだなとも感じ、昔の産業についても知りたいと思いまし
た。
非常に面白かったです。また楽しい企画展を心待ちにしています。

女性 小学生以下 宮城野区 今はこんなにべんりになったことをかんじました。ぜひまたきたいです！

女性 40歳代 宮城野区 職員の方から話を聞かせていただきました。ありがとうございました。
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男性 70歳以上 太白区
輪タクもあった。
バス・電車の形の変化もあるとよかった。
スペースの制約もあるでしょうから、バスや電車に特化しても良いと思う。

男性 40歳代 太白区 現在では知らないことが分かるので良かったと思います

女性 中学生 太白区
当時の時刻表や写真など貴重な物が見れ楽しかったです。私が生まれる前の
仙台について、もっと興味がわきました。

男性 40歳代 太白区
子供と一緒に見ました。父がちいさい時の思い出を展示物を見ながら説明でき
たのでとてもよい時間をすごせました。

男性 小学生以下 太白区 とてもよかったです。ぜひまた来館したいです！

男性 小学生以下 太白区 とくになし　すばらしい

男性 小学生以下 太白区 いろいろなてんじぶつがいろいろあっておもしろかった

男性 60歳代 その他

鉄道関連の企画展では図録リーフレットのような物があると良い　戦後大仙台駅
の計画があったことは初めて知った　記録DVDの放映港湾以外にもあると良
かった　模擬切符や入きょう体験もあれば良かった　趣味団体や大学の鉄研に
も協力してもらうともっと掘り下げた内容になったかも　次回の鉄道展に期待する

男性 小学生以下 太白区 とても楽しかったです

女性 小学生以下 青葉区 とてもよくいろいろなことがわかってよかったです。またいつか来たいです。

女性 60歳代 青葉区

秋保までの私鉄の様子や市電についての企画など、とてもめずらしい物だと思
います。学生時代に市電が走っていて、利用した思い出があります。すぐ隣りを
乗用車が走っていて、とても渋滞していました。地下鉄が初めて運行されて、い
とこの子供たちをわざわざ乗せる体験をさせました。今は新幹線も通り、交通の
発展はめざましいものですね。写真や資料からとても懐かしく、あたたかい気持
ちにさせられました。人力車の実物が展示されていて、驚きでした。

女性 小学生以下 青葉区
2回目は3年生で、1年生くらいでわからないでさっさと行ってしまったけれど、2回
目は社会の勉強で知ってわかることがふえました。楽しかったです。ありがとうご
ざいます。

男性 小学生以下 宮城県 体験できるスペースをもっとふやしてほしい。とてもおもしろかった。

女性 60歳代 青葉区 おひなさまもよかったです。以前来た時より勉強になるものがふえました。

男性 60歳代 泉区
国鉄時代の展示物等、貴重な品があり大変良かった。また四連隊のことを含
め、次の世代に受け継いで行くようにもっとアピールが必要と思われました。

女性 70歳以上 青葉区 とてもなつかしく見せていただきました

男性 20歳代 青葉区
・年代ごとに区分にしてくれると変化がわかりやすかった
・順路をつけてくれると上記のことも解決できるし理解も深まると思う

男性 無回答 青葉区
年代ごとに分けてもらったほうがその歴史が分かるような気がしました（企画展）
そのほうがストーリーになりやすいと思いました。

男性 50歳代 太白区 貴重な資料を見ることができました

男性 70歳以上 宮城野区 軌道系の盛衰、その現代的意味を考える素材がもう少し欲しかった。
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女性 50歳代 宮城県

とても良かったです。忘れようとしていた事（漁・昔の道具のくらし）を思い出す事
もできて現代の生活にはない基礎を再確認できました。今後、例えば（元気な方
の）高齢者や施設の方への見学としても喜ばれるなと思う反面、階段の昇り下り
がネックになるなと感じました。入館料もとてもリーズナブルです。今後も展示を
見にきます。ありがとうございました。

女性 小学生以下 泉区
いろいろなれきしがしれてよかった。楽しかった！はじめてしれてべんきょうに
なった。

男性 40歳代 その他 内容の濃い展示でおもしろかったです

女性 70歳以上 若林区
仙台の懐しい場所をふり返ることのできる時間がとても楽しかったです。先人の
苦労があっての現代の便利な時代を、未来への希望あるものに、つなげてゆき
たいものです。ありがとうございました！！

無回答 無回答 無回答 素晴らしい企画に感謝です。ありがとうございました。

男性 50歳代 その他
今回の企画展のような明治期以降の仙台の街の移り変わりが分かるような内容
のものを発信していってほしいです。

男性 60歳代 宮城野区
昭和生まれである程度記憶あるも仙台駅付近市電等忘れていたのを思い出さ
せて頂きありがとうございました！

女性 中学生 宮城野区 I like the dog and cat.because you don't like dog and can.You for the best.

女性 中学生 宮城野区 おもしろくしてほしい

男性 70歳以上 泉区 一部の照明、もう少し明るく。あとでもう一度じっくりと見学したいと思います。

男性 70歳以上 太白区

①子供の頃の思い出、品々
②昔、勤務された処の思い出品々
③仙台の移り変わりの勉強
④アンケート記入で使った机と椅子。何年前（小学生の頃）使っていた記おくがよ
みがえって来ました。ああーなつかしいや

男性 70歳以上 泉区
今回のようなまちの変化がわかる企画展に期待します。展示の位置図と年表が
あると更にわかりやすいと思いました。人力車が日本での発明というのはおどろ
きました。まさに文明開化だなと感じました。

男性 70歳以上 宮城野区

「海老蔵発行時刻表」ですが、明治27年（1894）と説明板にあります。その前にあ
る時刻表は明記がありませんが、その右側のより小さい方は明治23年10月28日
印刷とあります。これは仙台-盛岡間が開通した時期のものだと思います。明治
27年のものは説明板の前のものを指しているのだとすれば、明治23年の方にも
説明があればよかったと思います。細かいことですが…

女性 20歳代 宮城野区 昔の展示物が見れておもしろかったです。入場料も手ごろでありがたいです。

男性 50歳代 若林区 家にある切符や写真が多数あり、大変良かった。

女性 小学生以下 宮城野区
ママ（お母さん）がれきしずきでそれにつられて、れきしにきょうみがわいたので、
べんきょうになりました！これからもこうゆうべんきょうにかかわっていきたいで
す！

女性 小学生以下 泉区 本物の人力車がすごかった！

女性 20歳代 太白区 学びになりました。また来ます。

男性 60歳代 宮城県
電車模型好きが高じてこのような展示会は最高！と感激しております。鳥瞰図の
路線地図は今見ても素晴らしいの一言ですね。仙台の魅力をまた深掘りできま
した。ありがとうございました。

女性 60歳代 若林区
内容が豊富で充分楽しめました。花見のついでに寄りましたが、たてものもとて
も味があって来館してよかったです。

女性 50歳代 青葉区

グレーの手すりがおしゃれ。今グレーが流行（インテリア・米国）それももう古いと
言われ始めている。「桜」の展示をニュースでやってたので来たら鉄道やってて
ラッキー。なぜテツオタさんたちがいないのか？アピールして来館を増やして建
物ずっと残してください。
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男性 60歳代 宮城野区
限られた時間内での見学でしたので再見を考えております。展示物を興味を
持って見させていただきましたので再見を考えております。時間を作りまた再行
したいです！

男性 70歳以上 青葉区 今までわからなかったことがわかり、やや満足です。

女性 16～19歳 宮城県 建物も歴史あるもので貴重な資料を見ることができて面白かったです。

女性 16～19歳 泉区 だがしやの所ですんげきしたけどたのしかった！友達と来るのオススメだよ。

男性 60歳代 その他
第四連隊コーナーがあることを知らず来館してよかったです。映画「憲兵とバラ
バラ死美人」（新東宝）の舞台となった第四連隊に思いがけず出会えて嬉しいで
す。さわれる観光案内は貴重な企画です。ぜひ今後も開催してください。

女性 50歳代 宮城県

他県出身なので、見るもの全て興味深かった。古い資料、小さい資料を見るのに
やや苦労したので、拡大したものの用意、拡大鏡があるといいと思う。また、自
身でも持ってこようと思った。歴史、名所を知ることができる地図は欲しいなあと
思った。

男性 70歳以上 宮城野区

・ビデオが良かった
・仙台湾のことが大変良く分かりました
・若い世代の皆さんへも是非見て頂きたい
・前に進んでいって欲しい
・秋保電鉄の展示も良かった
・庄子さんの写真も良く保存しているのには驚きました

男性 30歳代 宮城野区 0

女性 無回答 宮城県
仙台市の歴史が知れてとても興味深かったです。もっと資料を見てみたいと思い
ました。明治・大正時代の街並みの写真が一番興味深く印象的でした。

男性 60歳代 その他
・「仙石線を走った国電型モハ50の模型」は宮城電気鉄道の車両です
・「仙石線の地下ホームを出る国電型モハ50」の写真は屋根がダブルルーフ（二
重屋根）でパンタグラフが有るのでモハ30です。続く2両はモハ50系

男性 60歳代 宮城野区
交通に興味があるので楽しめました。貴重な資料の収集や保管を進めて欲しい
と思います。

男性 70歳以上 青葉区 人力車をみにきた。よかった。他に昭和40年代の仙台駅がなつかしかった。

女性 50歳代 泉区

懐かしい写真もたくさんあり、楽しい展示でした。地下鉄も南北線にくわえ、東西
線も開通し、仙台も変わりました。以前の様子が見られて嬉しいです。戦争関連
の展示はもっと多くの人に見ていただきたいですね。より考えていかないといけ
ない時代です。平和への関心を高めたいですね。

女性 40歳代 その他 面白い展示でした。

女性 40歳代 その他 歴史的な建物が大好きなので建物の解説ツアーをしてほしいです。


